

ALEXANDER GALETOVIC:

# El legado del destacado economista y experto del área energética



Foto: Gentileza Universidad Adolfo Ibáñez.

» Alexander Galetovic,  
académico de la  
Universidad Adolfo  
Ibáñez.

» Con gran cariño, colegas de la Universidad Adolfo Ibáñez, describieron -en revista ELECTRICIDAD- la entrega personal y profesional del fallecido académico.

**COMO DESTACADO ECONOMISTA** que publicó extensamente en las áreas de energía, infraestructura y propiedad intelectual, fue conmemorado Alexander Galetovic, por la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), en un comunicado donde se informaba su fallecimiento.

Galetovic estudió ingeniería comercial en la Pontificia Universidad Católica de Chile, y realizó un doctorado en Economía en la Universidad de Princeton en Estados Unidos. Fue profesor de la facultad de ciencias físicas y matemáticas de la Universidad de Chile, investigador del Centro de Estudios Públicos, profesor de la Universidad de los Andes y profesor en la Escuela de Gobierno de la Universidad Adolfo Ibáñez, donde se desempeñaba hasta entonces.

El académico publicó extensamente en las áreas de energía, infraestructura y propiedad intelectual. Y no solo destacó en esos ámbitos, su curiosidad también lo llevó a incursionar en materias como libre competencia, estructuras de mercado y desarrollo de ciudades, completando una enorme contribución académica, que se plasmó en diversos artículos publicados en revistas especializadas y en libros de las áreas en las que investigaba.

## Docencia

La contribución académica del profesor Galetovic, no sólo llegó a artículos publicados en las más

prestigiosas revistas indexadas de la disciplina, incluyendo, the American Economic Review o el Journal of Political Economy, sino también al desarrollo en innovación con nuevos paradigmas.

“La contribución y trayectoria académica de Alex hablan por sí solas, y son reconocidas en la profesión de economistas del país e internacionalmente. En los meses que trabajé con Alex en la Escuela de Gobierno, me impresionó su calidez y la generosidad con su tiempo para aportar a las discusiones y actividades de la Escuela y de la Universidad. Era una persona agradable, siempre abierta a escuchar ideas nuevas, y a aportar con preguntas que iban al fondo de la discusión. Se sentirá su vacío en nuestra comunidad”, afirma la decana de la Escuela de Gobierno, Diana Krüger.

La investigación más reciente del recordado líder en análisis teórico e investigación empírica sobre la regulación eléctrica, se centró en la interacción entre la propiedad intelectual y las leyes antimonopolio en las industrias de alta tecnología.

Uno de sus últimos papers fue publicado en mayo de 2022 por el Banco Mundial, “Gestión de los Riesgos fiscales provocados por las alianzas público-privadas” (Managing the Fiscal Risks Wrought by PPPs), junto a Eduardo Engel, Martín Ferrari y Ronald Fischer.

### Intereses de Galetovic

El rector de la Universidad Adolfo Ibáñez Hararld Beyer, comparte –con revista ELECTRICIDAD- los recuerdos que tiene de Galetovic, “su interés por el destino de su país lo llevó a desarrollar propuestas para abordar diversos desafíos de política pública con el mismo rigor con el que llevaba a cabo sus labores académicas. En medio de la etapa más álgida de la pandemia también fue capaz de articular un conjunto de ideas para alcanzar un mejor equilibrio entre el cuidado de la salud de la población y el funcionamiento de la economía. No siempre sus ideas prosperaban, pero estaba permanentemente disponible para colaborar con dedicación si se le pedía un aporte que contribuyera al interés general”, señaló.

En tanto, Felipe Irrarzábal, director del Centro de Competencia, CeCo UAI relata que “Alex fue

un colaborador económico externo que siempre alentó a seguir profundizando en su proyecto. Con su inteligencia penetrante, veía una necesidad de explicar de manera sencilla en qué consistía la libre competencia y la economía de mercado. Juntos organizamos seminarios de economía digital y propiedad intelectual. Conversar con Alex fue siempre un agrado; era directo y agudo como pocos y tenía una constante preocupación por el acontecer de nuestro país. Lo vamos a extrañar, sin duda, y no lo vamos a poder reemplazar”.

### Memorias de docentes

Andrea Repetto, senior fellow y académica UAI recordó el paso y el legado de Alexander Galetovic tanto para los docentes como para sus alumnos: “Alex fue un economista brillante y muy creativo, y también muy generoso. Con su docencia, motivó a muchas personas a seguir una carrera en economía. Hizo aportes importantísimos en muchas áreas de política pública, en particular

**La contribución académica del profesor Galetovic, no sólo llegó a artículos publicados en las más prestigiosas revistas indexadas de la disciplina, incluyendo, the American Economic Review o el Journal of Political Economy, sino también al desarrollo en innovación con nuevos paradigmas.**

en el área de concesiones de obras públicas. En Chile, la ley de concesiones refleja de manera importante su trabajo conjunto con Eduardo Engel y Ronald Fischer”, precisó.

Uno de sus compañeros, Arturo Fontaine actualmente senior fellow UAI comenta que desde su época en que trabajaron en el CEP, “por años tuve un contacto estrecho con él. Su inteligencia era un cuchillo. Pero además era una mula para el trabajo. Fue un académico de excepción, reconocido internacionalmente. Tenía una intensa y generosa preocupación por los asuntos públicos. Vibraba como pocos con los problemas y desafíos de Chile. Alex era muy reservado, más bien tímido. Se absorbía por completo en los temas que estudiaba”. ☺